

Isla Tenglo: entre la basura acusan olvido de las autoridades locales

AGENCIA UNO



ENTRE LA BASURA QUE SE ENCUENTRA EN LA ISLA TENGLÓ ESTÁN RESTOS DE EMBARCACIONES QUE FUERON DEJADAS A LA DERIVA.

PREOCUPACIÓN. *Dirigente de la localidad señala que la responsabilidad por los residuos es compartida, y que el municipio está “alejado” del sector. La concejala Marcia Muñoz, revela que es “falso” que se han hecho cosas por la isla.*

Viviana González
 cronista@diariollanquihue.cl

Latas de cerveza, colillas de cigarro, envoltorios de galletas y golosinas es lo que por estos días se ha podido apreciar en algunos sectores de la isla Tenglo en Puerto Montt. Si bien el lugar cuenta con un retiro semanal de residuos domiciliarios, pareciera ser que en la época estival no sería suficiente.

Así lo refrenda el presidente de la junta de vecinos de Tenglo, Juan Carlos Calisto, quien detalló que la municipalidad está recolectando la basura los días martes. “Ellos recorren la isla y los vecinos dejan sus residuos en un sector determinado para que la pasen a retirar”.

A juicio de Calisto, el hecho de que por estos días Tenglo se encuentre sucio no es netamente responsabilidad del municipio, “sino que es compartido, porque a veces los mismos vecinos no tienen el cuidado y tiran la basura donde pueden”, aseguró el dirigente.

No obstante a ello, “de que falta una limpieza grande en la isla, eso está claro, pero hay embarcaciones que están a la deriva, varadas y podridas.

Hay basura de las pesqueras. A veces por la corriente llega plumavit” y otros desechos, a lo que se agrega que en algunas ocasiones, los vecinos dejan sus residuos en bolsas de nylon en vez de sacos, basura que se hace presa de los perros que terminan por desparramarla.

“Hay gran responsabilidad de los vecinos que no tienen cuidado, hay embarcaciones que están en muy mal estado, que están tiradas en la playa y obviamente eso ensucia. Hay gente que sí tira basura o escombros, pero la culpa no es totalmente del municipio. Como sea, la Municipalidad de Puerto Montt está alejada de Tenglo, por el tema del agua, los caminos”. Asimismo, Calisto suma a la lista de responsables a los salmoneros, cuyos desperdicios también se acumulan en la isla.

MUNICIPIO ALEJADO

A juicio de la concejala, Marcia Muñoz (ind.), lo que ocurre en la isla Tenglo, pese a estar a menos de cinco minutos de Puerto Montt, es una “agonía en las respuestas de la autoridad comunal. Y efectivamente el aseo es uno de sus grandes males, ya que no tienen contenedores, porque (desde el municipio) responden que es muy

5 minutos, aproximadamente, es lo

que se tarda una embarcación en cruzar desde Puerto Montt hacia la isla Tenglo.

(viene de la página anterior)

difícultoso y caro retirarlos", sostuvo la edil, añadiendo que como no existen receptáculos, los vecinos optan por enterrar los residuos y que en algunos sectores de la isla esperan a que una vez al año se instalen las tolvas.

Marcía Muñoz relata que hace aproximadamente dos meses tuvieron una reunión en el sector El Balseo, donde se solicitó una tolva, ya que hacía cerca de un año que no llegaba a la isla este receptáculo para residuos de grandes volúmenes.

A su vez, cuenta que siempre le han enrostrado que "se ha hecho mucho por la isla Tenglo, pero aquello es falso" y relata que la ruta hacia el alto de La Cruz no tiene alumbrado público y que fue requerido por ella "montones de veces y vociferado en Concejo. Tampoco ahí existen basureros para quienes la visitan y no tienen dónde depositar sus desechos", sentenció la concejala Muñoz.

También enfatiza que durante el verano los habitantes de la isla "se preparan para recibir a turistas con lugares de camping, hospedaje, comedores, paseos en bote, ventas de sus productos entre otros servicios; muchos visitantes llegan por las pinturas, acuarelas, fotografías de isla Tenglo", pero el lugar "puntualiza" adolece de servicios tan básicos como el retiro y la implementación de elementos para conservar la limpieza de la isla.

"La fórmula actual no está generando aceptación y genera una problemática ambiental y de salud pública, que la autoridad comunal no está atendiendo"

Yerco Rodríguez
 concejal UDI

"Honestamente, creo que no hay interés en que la isla Tenglo se desarrolle turísticamente. Le falta mucho todavía, partiendo por el aseo"

Leonardo González
 concejal (PS) de Puerto Montt

15 sectores es lo que solicitó el

concejal Leonardo González, por oficio, que se hermosearan, entre ellos, precisamente estaba la al isla Tenglo.

1 vez por semana, los martes, se

realiza el retiro de residuos domiciliarios en Tenglo, y a su vez, también una vez, pero por año, se instala una tolva.



UNA VEZ POR SEMANA, LOS MARTES, SE REALIZA EL RETIRO DE RESIDUOS DOMICILIARIOS EN LA ISLA TENGLLO.

LICITACIÓN RECHAZADA

La basura fue un tema que se tomó las últimas sesiones del Concejo Municipal. Al respecto, el concejal Fernando Binder (ind.), precisó que un año antes que se sometiera a votación la nueva licitación de la basura, la que fue rechazada, solicitó una evaluación técnica de los servicios de contenedores, como por ejemplo, la frecuencia.

Esto, explica el edil, lo hizo pensando específicamente en aquellos sectores donde el retiro de residuos sólidos es "más complejo, como en el caso de la isla Tenglo y considerando lo relevante que es para el día a día este tema para la comunidad, pero a la administración nunca les interesó y menos consideró las observaciones realizadas, en especial una participación ciudadana para poder contar con la opinión de los vecinos y saber que se podría mejorar del actual servicio", sentenció el también presidente de la comisión de infraestructura.

Al igual que el concejal Binder, el edil Leonardo González (PS), coincide en que la nueva licitación de la basura debe considerar la opinión de los vecinos. "Rechacé la licitación de la basura, porque justamente

no tiene propuestas nuevas. Entonces como no hay una propuesta nueva de mejorar el servicio, obviamente voté en contra y falta que en la licitación opinen los beneficiarios, a los que van a recibir el servicio y eso no ocurre".

González añade que el hermoseamiento y mejoramiento de isla Tenglo "ha estado bien abandonado" y detalla que en noviembre envió un oficio solicitando que se hermosearan alrededor de 15 sectores y entre esos estaba Tenglo.

"Honestamente, creo que no hay interés en que la isla Tenglo se desarrolle turísticamente, le falta mucho todavía, partiendo en términos de la preocupación por el aseo", sentenció González.

MIRADA ESPECÍFICA

Por su parte, el concejal Yerco Rodríguez (UDI), aseguró que la situación de la recolección de la basura en sectores rurales y en especial en la isla Tenglo debe ser abordada desde una mirada específica y atendiendo a la realidad en que viven día a día los habitantes.

"La fórmula actual no está generando aceptación por parte de ellos y genera, actualmente, una problemática ambien-



UNA VEZ AL AÑO SE INSTALA UNA TOLVA PARA BASURA DE GRANDES DIMENSIONES.

tal y de salud pública bastante complicada que la autoridad comunal no está atendiendo", indicó Rodríguez, agregando que, en términos generales, se necesita urgente una estrategia con nuevas tecnologías para poder solucionar el tema del retiro de basura en sectores rurales y en las islas de la comuna. Mientras que el concejal Fernando España (PS) dijo que, según tiene entendido, los sectores de La Puntilla y La Capilla no han tenido problemas con la basura.

España revela "lo que ocu-

rra es que se solicitó el retiro de basura de grande volúmenes y para ellos va una barcaza y la semana pasada se quiso extraer la basura de gran volumen, se llevó un camión, pero en la segunda pasada, la barcaza quedó en panne y entró a reparaciones. El municipio se puso de acuerdo con los pobladores que este miércoles (hoy) se extraerá lo que quedó sin poderlo retirar", explicó España.

El edil añade que a extracción de basura "se ha hecho en el calendario establecido y la de volúmenes se ha hecho en

el tiempo solicitado", pero que también entiende que "estamos en tiempo de vacaciones donde aumenta el flujo de visitantes. Eso puede traer consigo una mayor cantidad de basura y puede haber incidido en el hecho de ver basura y escombros en la isla".

El Llanquihue tomó contacto con la Dirección de Aseo y Ormató (Dimao) de la Municipalidad de Puerto Montt; no obstante, su director, Juan Carlos Suazo le indicó a este Diario que se encontraba haciendo uso de sus vacaciones. **CE**